

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Dave Lapointe

<https://www.cadre21.org/membres/dave-lapointe-collegedechampigny-com>

Date d'obtention : 2023-12-08 15:53:13

# Organisateurs graphiques 1 – Explorateur

1 - Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème des organisateurs graphiques ?

Je pense qu'ils sont de bons outils à développer. Surtout pour les élèves puisque cela permet une certaine différenciation pédagogique de l'apprenant. Cependant, je pense que ça prend beaucoup de temps pour permettre aux élèves de s'habituer à ces nouvelles pratiques.

2 - Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement ?

Dans des modules plus théoriques, je pense qu'il serait possible de faire faire aux élèves des organisateurs graphiques de différentes formes. Je pense que chaque apprenant peut bénéficier de cette compétence qui lui servira tout au long de son parcours académique.

3 - Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur les apprenants d'intégrer les organisateurs graphiques à votre pratique ?

L'impact principal, selon moi, serait de réussir à sortir l'élève des stratégies d'études et d'apprentissages "classiques". Cela pourrait permettre à des élèves dont les notes de cours "classiques" ne conviennent pas. Cependant, comme mentionné à la question #1, il faut du temps d'appropriation de ces organisateurs graphiques et malheureusement, nous sommes souvent contraints par le temps. Bref, je suis d'avis que cela peut augmenter l'engagement et la réussite des élèves.